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El inicio del curso escolar está resul-
tando caótico debido a la incompe-
tencia en materia del Gobierno de 
Isabel Díaz Ayuso, un gobierno que 
no está sabiendo, o queriendo, ges-
tionar los recursos tanto humanos 
como económicos de los que dispone 
y que, además, ha recibido más de 
260 millones de euros, recientemente 
transferidos desde el Gobierno de 
Pedro Sánchez, para invertir en edu-
cación pública. Esta mala gestión no 
es puntual ni se debe a un momento 
de crisis como el que estamos pade-
ciendo ya que la gestión de los dife-
rentes gobiernos del Partido Popular, 
durante años, secundados ahora por 
Ciudadanos y apoyados por VOX, no 
ha ido dirigida, precisamente, a po-
tenciar la educación pública, más 
bien los contrario. 

La actual situación, además, se 
está agravando ante la confusión y la 
falta de transparencia del Ejecutivo 
regional, una falta de transparencia 
que esconde, como ya es habitual, 
que la derecha apuesta por invertir 
en lo privado antes que en lo público, 
un modelo que no debería nunca pa-
decer una sociedad que elige a sus 
gobernantes para que gestionen los 
recursos, a través de sus impuestos, 
para desarrollar un sistema de ges-
tión pública y no privada, como ocu-
rre en el caso de la educación con la 
enseñanza concertada, mal enten-
dida por los diferentes presidentes de 
la Comunidad de Madrid con los que 
el Partido Popular viene ‘castigando’ 
a los madrileños. 

El Partido Socialista no está en 
contra de la educación concertada, 
es más, fue el partido que la puso en 
marcha en 1985, un sistema dise-
ñado por Ernest Lluc mediante la Ley 
Orgánica reguladora del Derecho a la 
Educación (LODE). El objetivo era 
que todos los centros se financiasen 
con la asignación de un módulo eco-
nómico por cada una de las unidades 
escolares concertadas, algo que se 
determina anualmente en los Presu-
puestos Generales del Estado. Las 
comunidades autónomas podían in-
crementar esa cantidad, y en el caso 
de la región madrileña, los módulos 
económicos se definen en la Ley 
1/2004 de 31 de mayo de los Presu-

puestos Generales de la Comunidad 
de Madrid. Además, la falta de cen-
tros escolares públicos y la imposibi-
lidad de construir nuevos centros, por 
cuestiones económicas, llevó a aquel 
gobierno socialista a apostar por un 
sistema público apoyado en el sector 
privado, regulado económicamente 
para evitar la segregación, algo que 
el Partido Popular ha potenciado 
desde entonces.  

El problema vino cuando desde el 
Gobierno de España se transfirieron 
las competencias a las comunidades 

autónomas; desde ese momento, el 
Partido Popular ha apostado por los 
centros de gestión privada antes que 
por los públicos, incluyendo nuevas 
construcciones y becando sistemáti-
camente un modelo que trata, de 
manera sibilina, de desviar recursos 
hacia los centros privados en lugar 
de apostar por nuevos centros públi-
cos o dotar de más recursos a los 
que ya existen. Al asumir las compe-

tencias, incluso, el Partido Popular 
apostó por concertar también la edu-
cación infantil de 0 a 3 años, una 
educación que no es obligatoria y 
que, sin embargo, resta recursos 
para la que sí lo es, desviando dinero 
a centros privados que disponen de 
estos módulos buscando una fideli-
zación que sufre el sistema público. 
El argumento de la derecha era que 
existía una gran demanda y no exis-
tían centros suficientes en la educa-
ción infantil pública; sin embargo hay 
que recordar el caso de la Escuela 
de Educación Infantil Miguel Puerta 
en Aranjuez, que la Comunidad de 
Madrid cerró por una supuesta falta 
de alumnos que, en realidad, no era 
tal.  

Los diferentes gobiernos de la de-
recha interpretan la ley de educación 
concertada como mejor les conviene, 
becando a las familias que apuestan 
por estos centros, que acaban por 
concluir que la educación concertada 
es más barata que la pública, en una 
maniobra de desprestigio del sistema 
público para argumentar que éste 
tiene, cada día, menos adeptos. La 
educación concertada no debería re-
cibir más recursos económicos que la 
pública, al menos con esta intención 
nació la ley, pero al asumir las com-
petencias las comunidades autóno-
mas, los diferentes gobiernos del 
Partido Popular han ido incremen-
tando estos recursos que, proporcio-
nalmente, recoge unas subvenciones 
por parte del Ejecutivo regional por 
encima de las que disponen los cen-
tros de enseñanza pública, e Isabel 
Díaz Ayuso ha potenciado este sis-
tema de manera alarmante ‘pre-
miando’, incluso, económicamente a 
centros que segregan niños y niñas. 

La apuesta de un Gobierno debe 
ser el sistema público, en educación, 
en sanidad, en pensiones. Las políti-
cas progresistas siempre irán dirigi-
das a las inversiones en centros 
públicos, ya sean sanitarios o educa-
tivos y el presidente del Gobierno lo 
tiene claro. Las ayudas que se desti-
nen a acondicionar los centros edu-
cativos, y las que lleguen desde 
Europa, deben ir destinadas a la en-
señanza pública, como no puede ser 
de otra manera. 
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Como  
no puede ser  

de otra manera

La situación de la limpieza y el manteni-
miento del barrio de La Montaña comienza 
a ser insostenible por lo que el grupo so-
cialista ha mostrado su “absoluto rechazo 
y asombro ante la desidia y abandono 
mostrado por la alcaldesa Martínez junto 
con la delegada de Servicios, Miriam Pi-
cazo, con los vecinos del barrio de La 
Montaña, certificando el engaño y las 
mentiras prometidas en campaña electoral 
cuando se les prometió que el Partido po-
pular iba a ser la solución a los problemas 
de limpieza y mantenimiento del barrio”, 
ha manifestado el concejal socialista, José 
María Cermeño, que ha expresado que 
“es desolador observar a diario cómo los 
vecinos se organizan para realizar tareas 
de limpieza y mantenimiento en el barrio”. 
Según Cermeño, “esto demuestra el fra-
caso en la gestión llevada a cabo por este 
gobierno que miente y manipula, con la al-
caldesa Martínez a la cabeza de un grupo 
de concejales que no están a la altura de 
esta ciudad”. 

El concejal socialista ha lamentado que 
“sean los vecinos quienes tengan que re-
alizar las tareas de limpieza que debe asu-
mir el Ayuntamiento, es el colmo de la 
incapacidad mostrada por este gobierno 
de coalición con la inestimable colabora-
ción de Acipa que, de manera vergon-
zosa, guarda silencio ante esta flagrante 
desidia e incapacidad”. 

Cermeño ha recordado que “el actual 
Gobierno municipal se encontró con un 
nuevo contrato de Higiene Urbana que ga-
rantizaba unas mejoras sustanciales en la 
limpieza de toda la ciudad y, en especial, 
en el barrio de La Montaña, recogiéndose 
en dicho contrato actuaciones que permi-
tían tanto en recursos materiales, humanos 
y mecánicos, si no solucionar en su totali-
dad las carencias del anterior contrato, sí 
mejorar sustancialmente estas carencias”.  

El concejal socialista sostiene que 
“desde el pasado mes de febrero, el 
Grupo Municipal Socialista ha presentado 
al pleno, en reiteradas ocasiones, pro-
puestas, ruegos y preguntas exigiendo al 
gobierno municipal un informe técnico 
sobre el grado de cumplimiento del con-

trato, donde se podría certificar si lo fir-
mado se está cumpliendo por parte de la 
concesionaria. A día de hoy solo hemos 
recibido evasivas y excusas, que avalan 
con la baja del técnico municipal cuando 
lo que deberían hacer es cubrir esa baja 
porque la administración no se puede de-
tener”. Además, Cermeño ha recalcado 
que “no solo se trata de una falta de res-
peto al principal grupo de la Corporación, 
sino a los propios vecinos que son quienes 
tienen el derecho a conocer por qué su 
barrio está mucho más sucio y abando-
nado si se dispone de un nuevo pliego en 
el que debe mejorar, de manera sustan-
cial, la limpieza del mismo”. 

Por otra parte, Cermeño ha destacado 
la pleitesía que Acipa le otorga a este Go-
bierno municipal. “Es absolutamente bo-
chornoso ver cómo han pasado de ser el 
partido que permanentemente denun-
ciaba todo aquello que los vecinos de-
mandaban a ser el cómplice silencioso 
ante todo lo que a día de hoy esta ocu-
rriendo en el barrio y en toda la ciudad”. El 

concejal, que se ha cuestionado “dónde 
quedan aquellas visitas en campaña elec-
toral de toda la derecha prometiendo poco 
menos que un paraíso en el barrio”, ha afir-
mado que “desde el PSOE no vamos a 
dejar de exigir que el contrato firmado con 
este Ayuntamiento se cumpla en todos sus 
términos y no nos vamos a cansar de exi-
gir que se nos haga llegar el informe sobre 
el grado de cumplimiento, por muchas 
evasivas y excusas que se nos pongan 
por parte de este gobierno y de sus so-
cios”. 

Cermeño ha afirmado, además, que 
“desde el grupo Socialista nos hemos 
puesto a disposición de los vecinos del 
barrio para mantener las reuniones que 
estimen oportunas para explicarles todo 
lo que a nuestro juicio no se está cum-
pliendo respecto a la limpieza y manteni-
miento en el barrio, que es de obligado 
cumplimiento, aportando toda la docu-
mentación donde vienen reflejadas las 
actuaciones que se tienen que llevar a 
cabo y que por incapacidad y desidia, 
tanto de Martínez como de los integran-
tes de su Gobierno y de los socios que 
les mantienen, someten al barrio a un es-
tado de degradación permanente, lle-
gando al esperpento de tener que ver a 
los propios vecinos limpiando el barrio 
mientras de lo único que se ocupa el go-
bierno es de prestarles material para que 
así sigan haciéndolo”. 

El concejal socialista ha aclarado que 
“desde el PSOE no queremos hacer una 
guerra política de este asunto, solo quere-
mos que se cumpla lo firmado, que se 
actúe en base a lo contratado, que se exija 
el cumplimiento, y que se lleven a cabo 
todas y cada una de las actuaciones reco-
gidas en el pliego, porque si se hace así, 
estamos seguros de que las mejoras en el 
barrio serian sustanciales y, sobre todo, 
nos evitaríamos ver imágenes tan lamen-
tables como son las de tener que ver a los 
propios vecinos tomar cartas en el asunto 
ante la inacción de quienes un día les en-
gañaron buscando el rédito electoral, 
abandonándoles una vez alcanzado su 
objetivo”. 

El PSOE considera lamentable que los vecinos  
de La Montaña tengan que limpiar el barrio ante  

la desidia e incapacidad de este Gobierno municipal
José María Cermeño: “es el colmo de la inacción, mostrada por este gobierno de coalición  

con la inestimable colaboración de Acipa que, de manera vergonzosa, guarda silencio  
ante esta flagrante desidia”. 
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La FAPA (Federación de Asociaciones de 
Padres y Madres del Alumnado) Francisco 
Giner de los Ríos ha presentado esta se-
mana una denuncia administrativa ante la 
Consejería de Educación por la "ineficacia" 
del protocolo de actuación ante la apari-
ción de casos de Covid-19 en centros 
educativos de la Comunidad de Madrid. El 
inicio del curso escolar está siendo caótico 
debido a las ineficientes medidas que el 
Gobierno regional ha planteado a pesar 
de disponer de recursos económicos, 
concretamente 261 millones de euros, que 
el Gobierno de España ha transferido para 
invertir en educación pública. 

La concejala socialista, Laura Hernán-
dez, ha señalado al respecto que “se 
vuelve a demostrar que el concejal dele-
gado de Educación en el gobierno de 
Aranjuez, Diego López de las Hazas, vive 
en una realidad paralela cuando afirma 
que los directores y la comunidad educa-
tiva en general están satisfechos con el ini-
cio del curso”. Hernández ha lamentado 
que el máximo responsable de Educación 
en la ciudad “no salga del despacho de 
los directores para ver que al otro lado de 
la valla hay familias que le pueden expre-
sar cuál es la verdadera realidad, porque 
las familias están preocupadas y hay 
mucha incertidumbre”. La concejala so-
cialista sostiene que “si el inicio de curso 
ya era complicado y se ha podido paliar, 
en parte, por el enorme esfuerzo de los 
centros, los docentes y las familias, ahora 
con decisiones como la del Gobierno de 
la Comunidad de Madrid de no hacer test 
a los niños de las aulas en las que se dé 
un positivo, la situación se complica aún 
mas”. 

En la denuncia realizada por la FAPA, 
expresan que existe “descoordinación 
entre las Consejerías de Sanidad y de 
Educación en la protección de los niños 
escolarizados en la Comunidad de Ma-
drid”, una descoordinación “que no existe 

para López de las Hazas, que insiste en la 
satisfacción de toda la comunidad educa-
tiva por el buen trabajo realizado tanto por 
el Ejecutivo regional como por su propia 
delegación”, ha afirmado Hernández, que 
sostiene que “habrá que recordarle que no 
ha cumplido con lo que prometió, que era 
la compra de ‘tablets’ y material digital, 
con una partida presupuestaria que se 
aprobó en las mesas para la regeneración 
de Aranjuez, para las familias que tienen 
que cumplir con la cuarentena y que no 
disponen de recursos y que tampoco ha 
puesto, hasta el momento, en marcha el 
servicio de desayunos y meriendas, a 
pesar de que en el pasado pleno se vana-
glorió de que no solo lo pondría si no que, 
además, lo mejoraría; pues de momento 
las familias no tienen conocimiento de que 
el servicio se haya iniciado, incumpliendo 
un contrato”. La concejala socialista ha 
manifestado al respecto que “debe ser 
que, como él mismo afirma, al no entender 
de contratos entiende que no está obli-
gado a cumplirlo”. 

La FAPA ha denunciado que "estamos 
siendo testigos de cómo, ante la aparición 
de casos de infección en el alumnado, los 
protocolos establecidos para el manejo 
del caso, así como las medidas a adoptar 
en los contactos del aula, llegan a una vía 
muerta en el momento en que la figura del 
coordinador Covid del centro educativo 
debe contactar con la Dirección General 
de Salud Pública, por medio del teléfono y 
correo electrónico habilitados para tal fin”. 
La concejala socialista ha expresado que 
“la ineficacia de los gobiernos del PP y 
Ciudadanos están provocando que este 
inicio del curso escolar no se den las ga-
rantías sanitarias suficientes para controlar 
una pandemia que con el regreso del frío 
se puede descontrolado aún más” y ha 
instado tanto al Gobierno de la Comunidad 
de Madrid como a la delegación de Edu-
cación de Aranjuez “que cumpla con los 
compromisos y se deje aconsejar por los 
profesionales, escuchando también a las 
familias, algo que De las Hazas, por lo que 
parece, es incapaz de hacer”.

Esta semana se han publicado los 
datos sobre nuevos contagios en la 
Comunidad de Madrid en los últimos 
14 días y Aranjuez, que no entró como 
municipio donde aplicar las restriccio-
nes llevadas a cabo por el Gobierno 
regional, no presenta las mejores ci-
fras respecto a nuevos infectados por 
Coronavirus. Si hace dos semanas 
estos datos revelaban que el munici-
pio ribereño superaba los 500 conta-
gios por cada 100.000 habitantes, 
situándose en el puesto 17 dentro de 
los municipios más afectados por 
COVID-19 en toda España, en ciuda-
des con más de 50.000 habitantes, 
esta semana, según los datos ofreci-
dos por el Ejecutivo regional, existe 
una ligera mejoría, según el propio Go-
bierno, bajando hasta el puesto nú-
mero 20.  

La responsable de Sanidad en la 
Ejecutiva del Partido Socialista, Luz 
del Pozo, ha expresado que “estos 
datos no son reales porque lo que está 
haciendo Isabel Díaz Ayuso es enga-
ñar a los madrileños, engañándose a 
sí misma, con una clara manipulación 
de estos datos, ya que las medidas 
que ha llevado a cabo han sido las de 
dejar de hacer pruebas PCR tanto en 
los centros escolares, en las clases en 
las que aparece un positivo, como a 
personas que conviven con diagnosti-
cados con COVID-19 si no son sinto-
máticas o no son personas con 
patologías previas, y esto ya lo está 
sufriendo Aranjuez”. Del Pozo man-
tiene que “los datos en la Comunidad 
de Madrid están siendo alarmantes y 
ante esta situación la solución de Díaz 
Ayuso para que no suban los conta-
gios ha sido dejar de buscarlos”.  

La secretaria de Sanidad socialista 
ha expresado que “en Aranjuez, evi-
dentemente, también se han dejado 
de hacer pruebas y siguen sin aumen-
tar los recursos hospitalarios y en 
Atención Primaria, y la alcaldesa, 
María José Martínez, sigue sin apare-
cer para explicarle a los vecinos cuál 

es la situación real del municipio y qué 
está exigiendo al Gobierno regional 
para controlar la pandemia. Es una 
irresponsabilidad que ni la alcaldesa 
ni el concejal de Sanidad, José Gon-
zález Granados, se hayan dignado a 
aparecer públicamente para informar 
a sus vecinos, que es su obligación”. 
Del Pozo también se ha referido a los 
socios del Gobierno municipal, de Par-
tido Popular y Ciudadanos, sostenidos 
por Acipa y VOX. “Es lamentable que 
estos partidos, que tanto alardean de 
defender la democracia y a los veci-
nos, sean cómplices principales de la 
situación, puesto que otorgan tanto las 
acciones del Gobierno regional como 
las omisiones de Martínez y de su con-
cejal de Sanidad. Deberían explicarle 
a los vecinos el por qué de su cons-
tante sumisión”. 

Del Pozo ha recordado que las reco-
mendaciones del Centro de Preven-
ción y Control de Enfermedades 
Europeo son que “en países de riesgo 
como España hay que tomar medidas 
a partir de 60 casos por cada 100.000 
habitantes y la Comunidad de Madrid 
multiplica por 12 ese umbral, además 
la OMS considera como línea roja los 
250 casos por cada 100.000 y ante 
estas recomendaciones Ayuso hace 
caso omiso y la Alcaldesa Martínez 
calla y asiente, anteponiendo los inte-
reses de su partido a los de su ciudad, 
y no estamos hablando de un juego, 
estamos hablando de vidas humanas”. 
La secretaria de Sanidad socialista 
sostiene que “hay municipios como 
Coslada que están pidiendo que se 
apliquen restricciones por datos simi-
lares a los que sufre Aranjuez y, sin 
embargo, la máxima responsable de 
este municipio aún no ha aparecido 
públicamente para contarle a los ribe-
reños qué es lo que está haciendo”. 

El cambio en el protocolo para reali-
zar las pruebas PCR “se hizo efectivo 
a raíz de la pugna política de Díaz 
Ayuso en contra de las recomendacio-
nes de los expertos para el cierre de 

la capital y otras localidades cuando 
el objetivo de la Presidenta debería ser 
detectar precozmente a todos los po-
sibles enfermos y trazar todas las ca-
denas de transmisión”, sostiene del 
Pozo, que ha criticado que tanto el 
Partido Popular como Ciudadanos 
“estén jugando al conflicto político en 
lugar de velar por la salud de la re-
gión, porque primero le piden al Go-
bierno de España, con vehemencia, 
que les devuelva las competencias 
para después suplicar ayudas ante la 
incapacidad para gestionar una crisis 
que se les ha ido de las manos”. 

La secretaria de Sanidad socialista 
ha recordado que “la propia Conseje-
ría de Salud ha demostrado que las 
pruebas PCR que estaban realizando 
no eras efectivas, ya que estaban tar-
dando una media de diez días en dar 
los resultados y, ante eso, la solución 
que han adoptado ha sido dejar de ha-
cerlas”. Para Del Pozo, “si se hubiese 
contratado a mas rastreadores, se hu-
biese reforzado la Atención Primaria y 
se hubiese tenido una coordinación 
eficaz de criterios, los datos hubiesen 
sido mas favorables, pero lo cierto es 
que ya con esta transmisión comunita-
ria elevada el rastreo tiene más dificul-
tades para controlar cadenas, porque 
una parte importante de los contagios 
no se pueden detectar”.  

Por último, del Pozo ha expresado 
que “en el PSOE ya no nos creemos 
nada que exprese la figura de la Pre-
sidenta de la Comunidad de Madrid, 
porque prometió contratar rastreado-
res que no ha contratado, prometió 
contratar a personal sanitario que no 
ha contratado y prometió realizar un 
millón de test cuando apenas ha 
hecho 5.500”. Ante esta situación, la 
secretaria de Sanidad socialista ha 
exigido a la alcaldesa Martínez “que 
salga de su retiro y se ponga al frente 
de los problemas de Aranjuez en 
lugar de asumir la desfachatez de 
Díaz Ayuso como si fuese la suya pro-
pia”. 

La denuncia de la FAPA ante la Consejería  
de Educación demuestra que De las Hazas  

vive una realidad paralela cuando presume  
de la satisfacción de la comunidad educativa  

ante el inicio del curso escolar
Laura Hernández lamenta que el delegado de Educación en Aranjuez “no salga del despacho 
de los directores para ver que al otro lado de la valla hay familias que le pueden expresar cuál 
es la verdadera realidad, porque las familias están preocupadas y hay mucha incertidumbre”

Diaz Ayuso maquilla los contagios dejando de hacer 
PCR y la alcaldesa lo avala con su silencio

Luz del Pozo: “si Martínez está de acuerdo con la gestión de Díaz Ayuso que salga  
públicamente a decirlo y si no lo está que lo exprese de manera firme. De esta manera  

los ribereños sabrán a qué atenerse, aunque la inacción y desaparición de todo el Gobierno  
municipal ya está dando pistas de cuál es su posición frente a la crisis sanitaria”



6 7

El Ministerio de Industria, Comercio y Tu-
rismo ya ha adjudicado en lo que va de 
año un total de 289,5 millones de euros a 
275 proyectos dentro del Programa de 
Apoyo a la Inversión Industrial Productiva 
(Plan Reindus), que movilizarán inversio-
nes por valor de 424 millones de euros du-
rante 2020. 

Hasta el momento, y con cargo a la edi-
ción de 2019, se han financiado 170 pro-
yectos con préstamos que ascienden a 
246,6 millones de euros. En cuanto a la 
edición de 2020, se han aceptado 105 
proyectos que suponen préstamos de 
42,8 millones de euros, según ha infor-
mado el Gobierno de España en la página 
web oficial. 

En declaraciones en el mismo medio, el 
secretario general de Industria y de la 
Pyme, Raül Blanco, ha afirmado que “el 
Programa Reindus es un buen instrumento 

de apoyo al sector industrial, especial-
mente a las pymes, sobre todo en un mo-
mento tan delicado como el que estamos 
viviendo por la pandemia. Los resultados 
demuestran el interés inversor de la indus-
tria española y la voluntad del tejido em-
presarial de sumarse a los objetivos de 
reindustrialización del Gobierno”. 
 
Desglose 
Desde el Ministerio han explicado que por 
tamaño de empresa,”la mayoría de las 
operaciones son Pymes, con un 76,7% de 
los proyectos aprobados y 140 millones de 
euros de préstamo concedidos (un 48,5% 
del total)”. 

Por tipo de actuación, “destacan los 
proyectos de mejora o modificaciones en 
las líneas de producción”. 

Y por sectores, “existe una gran concen-
tración en la industria de alimentación y fa-

bricación de productos metálicos, excepto 
maquinaria y equipo, que alcanza el 
40,7% de las operaciones apoyadas y el 
43,2% del préstamo”. 
 
Programa de Ayudas 
El Programa de Ayudas para Actuaciones 
de Reindustrialización es un programa de 
ayudas regional que busca un desarrollo 
sostenible del territorio a través de la rege-
neración y/o creación de tejido industrial y 
actúa prioritariamente en aquellas zonas 
desfavorecidas, fomentando la inversión 
tanto en infraestructuras industriales como 
en iniciativas empresariales de carácter 
productivo. 

Los proyectos dentro del área Iniciativas 
Industriales podrán ser cofinanciados por 
fondos comunitarios, dentro de algunos de 
los programas operativos del Fondo Euro-
peo de Desarrollo Regional (FEDER).

424 millones de euros desde el Ministerio de Industria, 
Comercio y Turismo para proyectos industriales

El pasado 7 de octubre se celebró la Jor-
nada Mundial por el Trabajo Decente, 
que este año ha llegado a su 13ª edición, 
marcada por el fenómeno de la pande-
mia global que vivimos. La Confedera-
ción Sindical Internacional ha adoptado 
como lema para este año “Un nuevo 
Contrato Social para la recuperación y la 
resiliencia”, poniendo el acento en la ne-
cesidad de establecer un nuevo pacto 
social, similar al que se fraguó en 1919, 
tras el fin de la Primera Guerra Mundial 
y que dio lugar a la fundación de la OIT, 
con el objetivo de crear unas condicio-
nes económicas y sociales que garanti-
zaran prosperidad y paz. 

Un siglo después, el mundo atraviesa 
otra gran crisis con efectos devastado-
res para la salud, los empleos y las con-
diciones de vida de millones de 
personas. Hasta el momento, se estima 
que la pandemia por COVID-19 ha oca-
sionado más de 1 millón de muertes y 
más de 35 millones de contagios en todo 
el mundo. En términos de empleos se ha 
traducido en una pérdida de más de 400 
millones de puestos de trabajo. Y como 
en todas las crisis, los efectos se recru-
decen sobre aquellos que estaban en 
una situación más vulnerable: debemos 
recordar que en el mundo el 60% del tra-
bajo corresponde a economía informal, 
y dentro de la economía formal, el 40% 
del trabajo se realiza en condiciones de 
precariedad. 

Por tanto, reivindicar el trabajo de-
cente en el marco de esta pandemia 
cobra hoy más significado que nunca. 
Desde el PSOE coincidimos con el mo-
vimiento sindical en que esta crisis ha 
puesto de manifiesto, con toda su cru-
deza, los efectos de casi una década de 
un modelo económico y laboral que en 
España logró recuperar el crecimiento 
económico a costa de rebajar las condi-
ciones laborales y salariales de muchos 
trabajadores. O dicho de otra manera, la 
crisis sanitaria hubiese tenido menos 
efectos laborales con unas condiciones 
de partida diferentes: con mejores sala-
rios, con menos temporalidad y con un 
sistema de protección social más refor-
zado. 

Desde el inicio de la pandemia el ac-
tual Gobierno ha tenido como prioridad 

proteger el empleo y garantizar unos in-
gresos suficientes a los trabajadores que 
vieron interrumpida de forma abrupta su 
actividad. La herramienta de los ERTEs 
se ha convertido en algo indispensable 
para lograr ese objetivo, y por ello debe-
mos celebrar el acuerdo recientemente 
firmado en el marco del diálogo social 
para prorrogar esta figura hasta el 31 de 
enero de 2020. 

Sin embargo, era necesario completar 
este sistema de protección, precisa-
mente para aquellos que por diferentes 

circunstancias quedaban fuera del ám-
bito de alcance de esta figura. La puesta 
en marcha del Ingreso Mínimo Vital, en-
tendida como un derecho subjetivo a 
una prestación económica que garantiza 
un nivel mínimo de renta a quienes se 
encuentran en una situación de vulnera-
bilidad económica, ha supuesto un hito 
en nuestro sistema de protección social, 
y va en la dirección de garantizar la 
plena inclusión social y laboral, en línea 
con lo que se considera el trabajo de-
cente. 

La pandemia ha obligado a posponer 
la actividad normativa que el Gobierno 
tenía planificada, y que en el ámbito la-
boral iba en la línea de luchar contra la 
precariedad que la reforma laboral había 
introducido en nuestro mercado de tra-
bajo. Medidas como la subida del SMI, 
el registro de la jornada de trabajo y la 
derogación del despido por baja médica 
así lo atestiguan. Sin embargo, la actual 
situación también ha conseguido que se 
regulen aspectos que estaban en un se-
gundo plano y que la situación de confi-
namiento puso en lugar muy relevante, 
como el trabajo a distancia. El reciente 
Real Decreto Ley 28/2020 de trabajo a 
distancia saca del vacío legal a esta mo-
dalidad de trabajo, fundamental sobre 
todo durante la etapa de confinamiento, 
y la sitúa en un lugar prioritario, equipa-
rando derechos respecto de los trabaja-
dores que desarrollan su actividad de 
forma presencial. Es otro logro del diá-
logo social del que debemos estar orgu-
llosos. 

Pero aún quedan muchos retos pen-
dientes para avanzar hacia lo que la OIT 
considera como trabajo decente: la re-
gulación de las condiciones laborales de 
los trabajadores que prestan su servicio 
en las plataformas digitales, el fortaleci-
miento de la negociación colectiva, la 
lucha contra la brecha salarial y la re-
forma de algunos artículos del Estatuto 
de los Trabadores claves para luchar 
contra la precariedad laboral (subcon-
tratación, actual prevalencia del conve-
nio de empresa respecto al de sector, 
limitación de la causa en los contratos 
temporales) son aspectos fundamenta-
les en los que hay que seguir avan-
zando. Todo ello sin olvidar el 
fortalecimiento de los servicios públicos, 
cuyo debilitamiento en los últimos años 
ha puesto en una situación límite a diver-
sos colectivos de profesionales, absolu-
tamente esenciales durante la 
pandemia. 

Por todo ello, desde el PSOE llama-
mos a la movilización en esta jornada 
mundial por el trabajo decente, apo-
yando la consigna de que no habrá 
una recuperación justa si no se garan-
tizan unas condiciones de trabajo dig-
nas.

7 OCTUBRE 
JORNADA MUNDIAL POR EL TRABAJO DECENTE

NACIONAL NACIONAL
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Si alguien incentiva la capacidad de 
poner en valor la escucha, la atención y 
la concentración de los sentidos alrede-
dor de una historia que contar, ese es 
Ricardo Lorenzo. Su verbo fácil, su 
acento argentino, sus conocimientos y 
los sentimientos que traslada traspasan 
el umbral de lo emotivo para convertir 
una conferencia en una charla entre 
amigos que dignifica la profesión del 
orador. Escuchar a Ricardo es acer-

carse a la paz, a la emoción, a la anéc-
dota, al deseo de que la conversación 
no se acabe nunca. 

Ricardo nos trajo de vuelta a Lorca el pa-
sado viernes, a un Lorca representado en 
la figura de Anzony Blanco, actor que se 
encargó de atesorar los versos del poeta 
andaluz y ponerlos sobre la mesa de la sala 
Farinelli, del Teatro Real. El resto de com-
pañeros de viaje en la velada ‘lorquiana’ no 
fueron otros que las imágenes que desnu-

dan la sensibilidad del granadino, asesi-
nado por el fascismo de manera cruel, ge-
neradas por Luis Centurión en su corto ‘Los 
mundos de Lorca’. 

 Lorca ha dejado impreso en Aran-
juez, poniendo nombre a la Barraca, le-
gando el nudo en la garganta en El 
Rana Verde y transpirando una alegoría 
a golpe de poeta como él solo supo ha-
cerlo y como solo Ricardo Lorenzo sabe 
contarlo.

Ricardo Lorenzo trae e Lorca de vuelta a casa

Sábado 17 de octubre de 2020 
20:00 horas 
Localidades desde 9€ 
 
Siempre recordamos nuestro pa-
sado con una sonrisa en la boca. 
Echamos la vista atrás y nos acor-
damos de lo que hacíamos en nues-
tra niñez y reímos. 
 
Tiempo pasado siempre fue mejor 
La época de los ochenta hizo 
mucho daño en la infancia de todos 
nosotros, esa época en la que nues-
tros padres nos vestían de manera 
ridícula para mandarnos al colegio. 

Este es el espectáculo de Stand-up 
que te hará recordar de una manera 
graciosa aquel que fuiste y el que 
ahora eres. 
La risa siempre hace que nos sinta-
mos mejor, que situaciones que 
antes nos parecían desesperadas , 
ahora no parezcan nada más que 
una simple anécdota. Lo que 
cuando éramos jóvenes nos parecía 
una montaña, ahora nos reímos de 
ello y simplemente es un granito 
más de arena. 
Yo Sobreviví a la EGB es un show 
que rememora la década de los 80 
y , en especial, las Situaciones más 

rocambolescas que vivíamos en el 
cole. Un espectáculo de Stand-Up 
que te hará volver a ser aquel que 
fuiste a través del humor, y en el que 
no faltarán guiños a la televisión y a 
la música de la época. 
La gente se acomoda mientras es-
cucha en directo música de los 80 y 
90, eso te hace entrever que será 
una velada muy especial. La partici-
pación e implicación del público es 
algo esencial, eso bien lo sabe Jordi 
Merca, y así lo lleva a cabo, con-
tacto directo entre lo que pasa en el 
escenario y el público, incluso con 
un examen de primaria en directo.

Yo sobreviví a la EGB

CULTURA

teatro real carlos III


